
Последние пять лет Правительство региона вместе с губернатором 
играют активную роль в развитии Новосибирска.

Много лет в Новосибирской области счи-
талось, что за состояние и развитие столицы 
Сибири отвечает ее мэр, а за сельские районы 
и города — губернатор региона. Эту негласную 
традицию с 2018 года изменил Андрей Травни-
ков: новый губернатор начал уделять мегапо-
лису и его проблемам гораздо больше времени 
и внимания. И хотя формально Травников ни-
когда не подменял собой мэра Новосибирска, 

результаты поддержки города Правительством 
региона налицо. Начали развиваться социальная 
инфраструктура, реализовываться федеральные 
проекты (из 57 миллиардов рублей, поступивших 
в область на эти цели, 34 миллиарда распреде-
лены непосредственно в Новосибирске), обнов-
ляется общественный транспорт.

По инициативе Совета депутатов города 
Новосибирска кардинально изменена си-
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стема исполнения наказов жителей, данных 
депутатам Законодательного собрания ре-
гиона, избранным на территории областной 
столицы. Теперь ежегодно из регионально-
го бюджета на эти цели выделяются сотни 
миллионов рублей, а это — дополнительные 
бюджетные деньги, вложенные в развитие 
Новосибирска.

Один из главных проектов развития Ново-
сибирска за последние годы — четвертый мост 
через Обь, строительство которого уже перешло 
экватор. На левом берегу активно возводятся 
развязки, которые преобразят площади Труда 
и Энергетиков, а на правом на высоту 114 ме-
тров выросли бетонные пилоны в виде гигант-
ской буквы Н.
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— Новосибирск только что от‑

метил свое 130‑летие. Какие со‑
бытия в рамках празднования 
юбилея родного города, в том 
числе и на вашем округе, можно 
отметить и оценить?

— В первую очередь выражаю 
благодарность мэрии, ее сотрудни-
кам, которые проявили такую креа-
тивность, неординарное мышление 
при организации празднования юби-
лея и позволили увидеть город по-
новому. Я думаю, выбор Новосибир-
ска как зимней Новогодней столицы 
России и летние юбилейные меро-
приятия украсили наш город, изме-
нили его в лучшую сторону, и жители 
убедились, что наш город может быть 
красивым.

В связи с известными ковидны-
ми ограничениями крупных массо-
вых праздников длительное время 
не было. После снятия карантина 
мы вернулись к проведению всех за-
планированных мероприятий.

Летние мероприятия для детей 
и подростков, оставшихся на канику-
лах в городе, стали традиционными. 
На День Защиты детей или праздник, 
посвященный Дню знаний, а также по-
любившийся День соседей приходят 
и дети, и взрослые, но многие жите-
ли приходят уже семьями. Тем более 
в концертных программах выступают 
творческие коллективы из ближайших 
центров дополнительного образования 
«Гайдар», «Патриот», где школьники 
после уроков занимаются в кружках 
по интересам. Юные артисты своим 
примером мотивируют других ребят 
уйти с улиц и подъездов в центры 
и дают повод для гордости родителям. 
Такие праздники с продуманной инте-
ресной программой — как для моло-
дежи, так и для взрослых, позволяют 
соседям познакомиться ближе, подру-
житься. Эти мероприятия объединяют 
жителей микрорайонов «Юбилейный» 
и «Северный».

СОВЕТ ДЕПУТАТОВ
ГОРОДА НОВОСИБИРСКА
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Андрей Травников, губернатор Новосибирской области

Эффективность работы 
губернатора особенно 
заметна, когда сложные 
проблемы Новосибирска, 
попадая в поле зрения 
Андрея Травникова, 
обретают решение.
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Еще один проект федерального масштаба — 
новая ледовая арена в Кировском районе, недавно 
введенная в эксплуатацию. Сюда уже начала пере-
бираться хоккейная «Сибирь», рядом благоустроен 
современный парк, а вскоре будет запущена новая 
станция метро «Спортивная».

В последние годы при участии Андрея Травнико-
ва и правительства региона стартовало строитель-
ство шести школ и семи новых поликлиник (в Ок-
тябрьском, Заельцовском, Ленинском и Кировском 
районах). Три новые поликлиники будут введены 
в этом году, оставшиеся четыре — в следующем, 
2024 году. В ходе Сибирского транспортного фору-
ма — 2023 губернатор вручил транспортным пред-
приятиям ключи от очередной партии троллейбу-
сов последнего поколения с автономным ходом. 
На Северном объезде строится новая инфекцион-
ная больница, запущена новая станция городской 
электрички Пригородный простор, по программе 
«Безопасные и качественные автомобильные доро-
ги» отремонтированы десятки крупных магистралей, 
а Михайловская набережная и новосибирские парки 

НАЧАЛО НА СТР. 1

НАЧАЛО НА СТР. 1

вообще стали гордостью не только Новосибирска, 
но и всей Сибири.

При этом Андрей Травников ставит перед чи-
новниками города очередную масштабную задачу. 
По его словам, время требует от Новосибирска 
не только строительных и иных рекордов, но и но-
вых подходов в управлении, широкого внедрения 
полезных практик и современных технологий.

К примеру, губернатор посетил муниципальное 
ДЭУ-1, где потребовал от коммунальщиков ради-
кально изменить подходы к содержанию дорог 
и тротуаров. К диалогу о развитии Новосибирска 
он решил подключить и городских общественни-
ков: в муниципальных районах прошла серия дис-
куссионных площадок «Время требует», где жители, 
эксперты, чиновники, представители различных ве-
домств и предприятий обсуждают актуальные про-
блемы микрорайонов Новосибирска, а также воз-
можные варианты их решения.

Позади — пятилетка важных дел.  
Впереди — пять лет упорной работы 
на благо города и области.
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К 130-летию Новосибирска праздничные 
мероприятия по городу были масштабными. 
На территории 15 округа инициаторами празд-
ников выступили «Молодежный центр Калинин-
ского района» на базе «Проектного простран-
ства «Патриот» и ДДТ им. А. Гайдара. Разумеет-
ся, ТОСы «Исток» и «Возрождение» не остались 
в стороне. Вместе мы провели мероприятия, 
приуроченные Дню города, и порадовали жи-
телей наших микрорайонов Юбилейный и пос. 
Северный яркими праздниками с концертами, 
веселыми играми, конкурсами, мастер-класса-
ми и сладкими угощениями.

Повторюсь, что в эти дни празднования 
дня рождения Новосибирска мы увидели, ка-
ким город может быть ухоженным и красивым. 
И хотелось бы, чтобы все жители приложили 
свои усилия — не только в границах центра, 
но и в отдаленных районах, в своих жилых 
массивах, на своих улицах и во дворах сделать 
их уютнее и красивее.

Одна из программ, позволяющая улучшить 
наши дворы и общественные территории, — 
это «Территория детства», инициаторами кото-
рой стали губернатор А.А. Травников и регио-
нальное отделение партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ». 
В рамках этой программы направляются сред-

ства на обустройство детских и спортивных 
площадок. В этом году по программе «Терри-
тория детства» обустраивается детская пло-
щадка во дворе дома по адресу: Тамбовская, 
39. Уже установлен красивый детский городок 
для юных жителей и как раз в рамках реализа-
ции этого проекта я провела переговоры с жите-
лями, чтобы вместе на прилегающей территории 
навести порядок. Так что в ближайшие дни бу-
дет организован субботник.

— В нынешнем году было принято ре‑
шение об отмене прямых выборов мэра 
Новосибирска. И в будущем 2024 году, 
впервые за несколько десятков лет, главу 
муниципалитета предстоит избирать Со‑
вету депутатов. С какими критериями и с 
какой мерой ответственности вы и ваши 
коллеги будете подходить к этому выбору?

Немаловажно, что данная модель выбо-
ров в рамках Федерального законодательства 
с успешным опытом реализовалась в других 
муниципалитетах. Ни в коем случае не хочу за-
тронуть и принизить мнение избирателей, когда 
они отдавали голоса за кого-то из кандидатов. 
В период предвыборной кампании каждый кан-
дидат старается показать себя с лучшей сторо-
ны, но не всегда это можно увидеть всесторонне 
и детально, не всегда мы узнаем весь предыду-
щий опыт работы кандидата и главное — итоги! 

В рамках произошедших изменений, выбирать 
будем мы, депутаты. Будет другой подход: вы-
брать мэра из числа кандидатов, отобранных 
конкурсной комиссией. То есть после тщатель-
ного изучения его предыдущего опыта работы, 
его уже существующего вклада в хозяйствен-
ную деятельность, в том числе и нашего города.

Можно быть прекрасным политиком или хо-
рошим стратегом-теоретиком, но не иметь опы-
та работы в реализации этой стратегии. Как че-
ловек строит стратегию и, главное, как ее ре-
ализует, мы это увидим по тем кандидатурам, 
которые нам будут представлены конкурсной 
комиссией, и это, я считаю, важный фактор.

— Какие общегородские проблемы, 
на ваш взгляд, сегодня особенно акту‑
альны? Что требует изменения?

— Все главные проблемы на слуху, они об-
суждаются всеми коллегами-депутатами на ко-
миссиях, сессиях, в каждом интервью, в каждой 
газете мы об этом говорим. Это хозяйственная 
деятельность города, его благоустройство, 
содержание территорий общественных про-
странств, территорий жилых домов и, конечно, 
дорог. Об этом говорим очень много и очень 

много сделано, я могу на примере территории 
собственного округа это показать. Тенденция 
есть, но она не такая масштабная, как хотелось 
бы увидеть жителям. Люди хотят видеть бы-
стрый темп развития. Да, частичное замедле-
ние можно объяснить и пандемией, и нынешней 
обстановкой, в которой живет вся наша страна, 
и отнестись с пониманием. Но видя предыдущие 
периоды, можно сделать выводы — в улучшени-
ях мы отстаем. Очень часто слышишь от ново-
сибирцев, которые побывали в столичных го-
родах, и от гостей сравнения темпов развития 
городской среды. К сожалению, у нас это дело 
продвигается малыми шажками.

— Как ведется работа по выполнению 
наказов избирателей? С какими направ‑
лениями они связаны?

— Я думаю, что у каждого депутата спец-
ифика работы складывается именно исходя 
из особенностей территории его округа. Если 
это центр города — масштабы одни, если 
это периферия, как у нас, с очень старой за-
стройкой, в основном пятиэтажками и боль-
шим массивом тоже старого частного сектора, 
то проблемы другие.Праздник для ветерана ВОВ Чистякова Дмитрия Васильевича

Трудовой десант
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В период предвыборной кампании основные 

пожелания жителей были направлены на благо-
устройство придомовых территорий. Я отметила 
эту общую тенденцию и попыталась ее несколь-
ко скорректировать, изменив подход к выпол-
нению наказов. Дело в том, что у нас все дворы 
имеют не очень большие территории, а согласно 
наказам, необходимо туда вместить и игровые 
формы, и спортивное оборудование, и рас-
ширить дворовые проезды. Поэтому по моей 
концепции требовалось объединять в одну 
общую зону нескольких территорий рядом 
расположенных домов, создать единое дворо-
вое пространство. Необходимо, чтобы жители 
собирались и решали — здесь, в этом дворе, 
установить качели-карусели для малышей, 
на соседней территории отдаем предпочтение 
деткам постарше и оборудуем спортплощадку 
с турниками и тренажерами. Но, к сожалению, 
оказалось сложно изменить стереотип жителей 
к обустройству дворовых пространств, поэтому 
сегодня каждый двор имеет одинаковый, стан-
дартный набор: качели, песочница, лазалки. 
К сожалению, уходим от комплексного, разум-
ного подхода в вопросах благоустройства.

Конечно, наиболее эффективно было 
бы формирование больших единых зон на му-
ниципальных территориях. Тогда можно было 
бы создать в шаговой доступности площадку 
с таким зонированием, где для всех возрас-
тов находились бы места для отдыха и занятий 
спортом, играми. Такой подход был бы интере-
сен для всего города. Но, увы, не везде такие 
территории имеются.

После принятия федеральной программы 
поддержки семей с детьми малышей появля-
ется больше, и мы стали думать именно о них. 
Но детки очень быстро растут, становятся под-
ростками, для интересов которых в этих дво-
риках места нет. А подростков, которые часто 
бывают предоставлены сами себе, в дворовых 
пространствах места для занятий, например, 
спортом, нет.

Продолжая тему подростков, нашей молоде-
жи, хочется заметить, что сейчас мы очень мно-
го усилий направляем на то, чтобы их социали-
зировать и занять полезными делами. Мы очень 
плотно сотрудничаем с колледжами, на многие 
мероприятия привлекаем студентов. У нас сло-
жилась хорошая традиция волонтерских акций, 
трудовых десантов для жителей частного сек-
тора. Особенно осенью для уборки огородов 
и зимой в борьбе со снегом мы оказываем су-
щественную помощь одиноко проживающим ин-
валидам, ветеранам, вдовам, пожилым семьям. 
Когда мы начинали создавать волонтерские от-
ряды, при общении с молодежью обратили вни-
мание как с неохотой, скептически они отнес-
лись к этой идее. Но в процессе акций, по ито-
гам оказанной конкретной помощи отношения 
ребят меняется. Они видят свою востребован-
ность, видят результаты своего труда, видят тех, 
кому помогли, и слышат слова благодарности 
от взрослых, пожилых людей, и это кардинально 
меняет отношение к подобным мероприятиям. 
Да и для многих это первый опыт общения поко-
лений — живут-то в основном с родителями, ба-
бушка с дедушкой или далеко, или их уже и нет. 
По завершении таких акций ребята говорят: 
«Мы с удовольствием придем еще, приглашай-
те». И приходят. Специально при старте каждо-
го десанта интересуюсь: кто впервые пришел. 
И всегда поднимается несколько новых рук, 
а многих волонтеров мы уже знаем в лицо и по-
именно. Очень важно, чтобы в раннем возрасте 
молодежь понимала свою нужность, значимость 

и полезность и двигались дальше по жизни 
с полным пониманием своих возможностей 
в общественном пространстве.

К сожалению, порой подростки оказывают-
ся гонимыми во дворах — не мешайте, здесь 
играют маленькие дети. Они бы ушли на скейт-
площадки с самокатами и скейтами, но некуда. 
Они не будут качаться на качелях и каруселях, 
им нужно другое, а этого другого у нас нет. 
И это не только моя боль, но и коллег-депута-
тов с соседних округов. Поэтому я убеждена, 
что концепцию обустройства общественных 
пространств надо менять с учетом интересов 
подрастающего поколения, и обязательно со-
прягать это с системой формирования и испол-
нения наказов.

— Наказы собираются только в пред‑
выборный период, но ведь в последую‑
щие 5 лет возникают другие вопросы 
и проблемы, требующие решения. Каки‑
ми средствами и методами вы эти про‑
блемы решаете?

— Да, наказы собираются в предвыборный 
период. Мы проводим собрания с жителями 
по дворам, проявляется активность старших 
по домам, активность жителей, и их предло-
жения ложатся в основу наших наказов. А есть 
дворы, где в тот период кампании не нашлось 
активных жителей. Они не вышли, наказов 
не дали, а когда началась реализация — уви-
дели, что в соседнем-то дворе красоту наводят, 
и тогда они идут к нам: примите наказ сейчас. 
Приходится объяснять, что, к сожалению, вре-
мя ими было упущено. Тогда приходится идти 
другим путем, используя средства, выделяемые 
депутату на выполнение обращений граждан. 
Из этого фонда помогаем не только по обра-
щениям граждан, но и по необходимости уч-
реждениям образования на округе. Например, 
на момент сбора наказов в школьной столовой 
работала, скажем, картофелечистка, а сегодня 
раз — и сломалась.

Изыскиваем и иные пути поддержки ини-
циатив жителей. В Новосибирской области 

в 2003 году был принят и действует сегодня за-
кон «О наказах и обращениях избирателей к де-
путатам и представительным законодательным 
органам». А с 1 января 2021 года появилась до-
полнительная форма участия населения в осу-
ществлении местного самоуправления — это 
«Инициативные проекты». Новосибирским гор-
советом в сентябре 2021 года также было при-
нято постановление об инициативном бюджети-
ровании, которое предоставляет право органам 
местного самоуправления вносить в местные 
органы власти проекты по решению различ-
ных вопросов местного значения. Но, как пра-
вило, граждане редко читают постановления, 
да и опыта такой работы еще не было.

С целью ознакомления и популяризации 
этого направления среди населения округа, 
я вместе с коллегами — депутатами организо-
вала обучающий семинар, пригласив активных 
жителей 4-го микрорайона, Снегирей, Родников 
и специалиста департамента финансов мэрии. 
В оживленном диалоге жители узнали о воз-
можности самим создавать инициативный про-
ект как по благоустройству, так и по улучшению 
материального состояния учреждений на окру-
ге за счет средств, заложенных в муниципаль-
ном бюджете на эти цели. На реализацию таких 
проектов можно получить до миллиона рублей, 
при условии, что он пройдет конкурсный отбор, 
который будет проводиться коллегиальным ор-
ганом — комиссией и будет оценен в соответ-
ствии с балльной шкалой оценки инициативных 
проектов.

Проекты могут создавать и попечительские 
советы образовательных учреждений, и ТОСы, 
и индивидуальные предприниматели, осущест-
вляющие деятельность на территории города 
Новосибирска.

Надеемся, что им получится заявиться в бюд-
жет будущего года, время для этого еще есть.

Принципы инициативных проектов чем-то 
схожи с принципами системы грантов, опыт ре-
ализации которых у меня есть. Так что сейчас 
с активистами поселка Северный мы готовим 
такой мини-проект по обустройству пешеходной 
дорожки, необходимость которой была упущена 
в проекте благоустройства небольшого сквера 
в поселке. А создание сквера уже идет.

— Вы пришли в депутаты, пройдя путь 
помощника депутата, теперь вы можете 
оценить, что такое работать с депутатом 
и работать депутатом.

— Я прошла этот путь, начиная работать 
председателем ТОС «Северный». Моя обще-
ственная деятельность началась на терри-
тории, которая объединяла более 800 домов 
индивидуальной жилой застройки и пяти девя-
тиэтажек, три из них — это многоквартирные 
дома, и два общежития. Впоследствии Иван 

Праздник, посвященный Великой Победе

Леонидович Сидоренко предложил мне стать 
его помощником в Совете депутатов, а когда 
Иван Леонидович был избран депутатом За-
конодательного собрания НСО, мне поступило 
предложение возглавить его общественную 
приемную. И с 2016 года я в этой приемной 
тружусь, а 2,5 года сама являюсь избранным 
депутатом горсовета. Когда ты уже с опытом 
работы помощника становишься депутатом, 
зная и понимая, как работает этот механизм, 
тебе уже гораздо проще. Это знакомство с на-
селением, знание проблем на округе, опыт ра-
боты со структурами власти, когда уже знаешь 
алгоритмы решения многих вопросов.

Да, возможности у депутата, конечно, дру-
гие — это другие масштабы, вопросы, темы. 
И, конечно, синергия усилий депутатов горсо-
вета и заксобрания — это очень выигрышно 
для избирателей, потому что у нас много на-
казов пересекающиеся. А когда идет финанси-
рование из двух бюджетов: города и области, 
это уже ощутимая сумма и, конечно же, выпол-
нимая реализация пожеланий жителей.

— Важная часть деятельности депута‑
та — работа в комиссиях. Как это про‑
исходит, какие вопросы там рассматри‑
ваются и как выводы комиссий влияют 
на дальнейшие решения горсовета?

— Когда есть проблемы, вопросы, с кото-
рыми приходят жители, то иду на заседание ко-
миссий, даже если это в рамках тех комиссий, 
членом которых я не являюсь. Потому что эта 
площадка дает возможность заявить о про-
блеме представителям мэрии, других структур, 
которые отвечают за то или иное направление. 
Ты заявляешь, тебя поддерживают коллеги, 
у которых есть такая же или похожая пробле-
ма, это усиливает акцент. И тогда это повод 
нас услышать — не один депутат это озвучил, 
а многие, следовательно, нужно что-то менять. 
Тогда и рождаются различные программы как, 
например, «Безопасный школьный маршрут». 
Каждый депутат, изучив эту проблему на своем 
округе, подготовил предложения. Совместно 
обследовав и обсудив вопросы, мы объединили 
их в одну проблему и поняли, что это масштаб, 
этим надо заниматься. Поэтому важно работать 
не только в комиссии, постоянным членом кото-
рой ты являешься, но и быть активным участни-
ком других комиссий, которые занимаются тоже 
важными для города вопросами.

— Существенной частью вашей рабо‑
ты является прием граждан. Как он ор‑
ганизован, как часто к вам обращаются?

— Я работала председателем ТОС на тер-
ритории округа, была помощником депутата 
на этой территории и живу на этой территории. 
Когда тебя многие избиратели хорошо знают 
в лицо и где живешь, то получается фактиче-
ский прием граждан 24/7. Когда иду на работу 
или возвращаюсь, во время праздничных меро-
приятий, субботников или решения каких-то во-
просов на территории округа, ко мне уже при-
вычно подходят жители со своими проблемами. 
Получаются такие оперативные мини-приемы.

Конечно же, в общественную приемную жи-
тели тоже приходят. Расписание работы при-
емной знают, но даже если кто-то и забудется, 
все равно его примут мои помощники. Но когда 
ты живешь на территории долгие годы, многие 
знают твой номер телефона, то могут позво-
нить или написать в WhatsApp в любое вре-
мя. Есть много обращений на моей странице 
во ВК. Вот такая ситуация с приемом граждан. 
С одной стороны, это упрощает взаимодействие 
с избирателями, с другой — хочется хоть из-
редка отвлечься от работы. Остаться наедине 
с семьей. Спрашиваете, может, мне переехать 
отсюда? Нет, конечно. Здесь моя жизнь. Здесь 
моя работа. Здесь я депутат.

Возле храма Георгия Победоносца навели порядок на площадке под 
обустройство сквера и на прилегающей территории

День города в п. Северный День города в микрорайоне «Юбилейный»

Снежный десант
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В обиходе это так называемый депу‑
татский фонд, который предоставляет‑
ся каждому депутату для работы с обра‑
щениями граждан на округе, средства, 
решение использования которых депу‑
тат обязан согласовывать с местной 
властью.

Каждый депутат получает наказы и прось-
бы от своих избирателей. Как правило, боль-
шая часть наказов избирателей касается 
проблем жилищно-коммунального хозяйства 
и вопросов благоустройства, неотремонтиро-
ванных дорог, освещения и озеленения улиц 
и т.д. Но зачастую есть вопросы, касающиеся 
решения наиболее социально острых проблем 
повседневной жизни, требующих финансовых 
затрат.

Значительная часть средств, выделен-
ных депутату на 15 избирательном округе, 
идет муниципальным учреждениям: школам, 
детским садам, службам оказания помощи 
людям.

МБОУ СОШ №78
 Приобретение «питьевых фонтанчиков»
 Ремонт помещений школы 
 Спил аварийных деревьев на террито-

рии учреждения

МБОУ СОШ №103
 Замена светильников
 Ремонт помещений школы, приобрете-

ние и установка дверей
 Ремонт туалетных комнат

МБОУ СОШ №143
 Обустройство водостоков
 Ремонт водосточной системы и текущий 

ремонт кровли
 Приобретение оборудования в ресурс-

ный класс для занятий с детьми ОВЗ

МБОУ СОШ №173
 Ремонт мягкой кровли
 Приобретение снегоуборочной техники 

и газонокосилки
 Приобретение мебели, приобретение 

измельчителя веток

МБОУ СОШ №184
 Ремонт помещений учреждения и за-

пасного выхода
 Ремонт помещений школы, приобрете-

ние и установка дверей
 Ремонт ограждения спортивной 

площадки

МКДОУ ДС №388 «МАЛЫШКА»
 Приобретение стиральной машины
 Приобретение пылесоса и рецир ку- 

ляторов  
 Приобретение гладильного катка

МКДОУ ДС №510 «КАЛИНКА»
 Приобретение парогенератора и тестомеса
 Приобретение снегоуборочной машины, 

стройматериалов, посуды из нержавеющей 
стали

 Установка системы СКУД

МКДОУ ДС №5 «ЗВЕЗДОЧКА»
 Ремонт санузла в группе
 Приобретение линолеума в групповые 

комнаты, сантехнических кранов
 Приобретение штор и жалюзи в группо-

вые комнаты и музыкальный зал

МКДОУ ДС №357 «ЗОЛОТАЯ РЫБКА»
 Приобретение степов в физкультурный 

зал, стульев. Приобретение электронного пиа-
нино в музыкальный зал. Приобретение световых 
столов для занятия с песком в кабинет психолога

 Ремонт туалетной комнаты
 Приобретение ковров в музыкальный 

зал. Приобретение посуды в группы

МКДОУ ДС №72 «МИР ДЕТСТВА»
 Ремонт санузла
 Приобретение линолеума в групповые 

комнаты
 Спил аварийных деревьев на террито-

рии учреждения

МБУ «КЦСОН КАЛИНИНСКОГО РАЙОНА»
 Ежегодное финансирование на оказа-

ние адресной помощи малообеспеченным 
гражданам

ДДТ ИМ. А. ГАЙДАРА
 Приобретение музыкального оборудо-

вания, скамьи для музыкантов, комплектую-
щих для окон

 Установка сигнализации
 Ремонт кабинета

МЦ ПАТРИОТ
 Приобретение электронного пианино 

и оборудования для подключения беспровод-
ного интернета

 Приобретение муфельной печи
 Приобретение оргтехники

ХРАМ ВО ИМЯ СВЯТОГО МУЧЕНИКА 
ГЕОРГИЯ ПОБЕДОНОСЦА

 Приобретение компьютера, стеллажей 
для книг, стеллажей для хранения, вешала 
для одежды для проведения социально зна-
чимых мероприятий

 Приобретение уличного контейнера для 
сбора вещевой гуманитарной помощи

 Приобретение оборудования для со циа-
льного центра

НАКАЗЫ ИЗБИРАТЕЛЕЙ

Детский сад №357: новая посуда

Детский сад №72, спил деревьев

Детский сад №5, ремонт туалетной комнаты

Детский сад №357: новые степы

Детский сад №357: стол для занятий

Детский сад №72, ремонт туалетной комнаты

Детский сад №357: новые музыкальные 
инструменты и ковры

Школа №184, ремонт ограждения спортивной площадки

Детский сад №5: новые шторы

Школа №143: оборудование ресурсного класса для занятий с детьми ОВЗ

Общественная приемная:
ул. Макаренко, 36, каб. 412

274‑28‑27   15okrug‑nsk@mail.ru

Помощники:  
Савинская Светлана Александровна,  

Ершова Елена Сергеевна
Прием жителей помощниками: 

ежедневно в будние дни  
с 9:00 до 18:00 

(обед с 12:00 до 13:00)
Личный прием депутата: первая 

среда каждого месяца  
(по предварительной записи) 

Страницы в социальных сетях:

СРЕДСТВА, ВЫДЕЛЕННЫЕ ДЕПУТАТАМ  
НА ВЫПОЛНЕНИЕ ОБРАЩЕНИЙ ГРАЖДАН — НА ПОМОЩЬ ИЗБИРАТЕЛЯМ


